

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 1.º DE OCTURE DE 1827.

## SAN REMIGIO, OBISPO.

Gala con uniforme por la feliz restauracion del Rey N. S,  
en la plenitud de sus derechos Soberanos.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

### Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 5', y se oculta á las 5 h. y 55'

### Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 la mañana.	30, 1, 55.	68 3.	N.	Celages altos
A las 12 del dia....	30, 1, 10.	73 0	ONO.	Idem
A las 6 de la tarde.	30, 0, 35.	70 9.	Id.	Nublado

### Mareas en esta bahia.

1.ª Bajamar á las 5 h. 14' mad.    2.ª Bajamar á las 5 h. 47' tard  
1.ª Altamar á las 11 h. 31' mañ.    2.ª Altamar á las 12 h. 1' noch.

## A R T E S.

El ultimo viage del comandante ruso baron Wrangel al rededor del mundo, de que hemos dado noticia en este diario, ofrece una nueva prueba de la perfeccion á que han llegado los cronómetros construidos por los Sres. Parkinson y Frodsham. El gobierno ruso compró dos para este viage: el uno de ellos perdía del tiempo medio un medio segundo cada dia, y ahora pierde un segundo y tres decimos de segundo. El otro cronometro ganaba un segundo y medio cada dia, y hasta ahora no ha ganado arriba de tres segundos y ocho decimos. El baron Wrangel añade que su buque no era el mas á proposito para ensayar los cronómetros, por ser demasiado pequeño y de consiguiente espuesto á mucho movimiento en la mar.

*Madrid 24 de Setiembre.*

El Rey N. S. salió del Real Sitio de S. Lorenzo para Tarragona, según tenía resuelto, el 22 del corriente a las 5 de la mañana y pasando por las Rozas, Majada-honda, Leganes, Getafe y Pinto, pasó á comer en la casa de postas de Espartinas, adonde llegó á las 11½. Desde allí continuó S. M. el viage á las 3 de la tarde, y entró en Ocaña á las 6, sin experimentar la menor novedad en su importante salud, habiendo sido recibido en medio de las aclamaciones de un inmenso concurso. El camino estuvo guarnecido por partidas de granaderos de á caballo de la Guardia Real, y por los voluntarios Realistas de los pueblos del tránsito, y de los inmediatos á él; siendo grande el numero de sus habitantes, que concurrieron con sus familias á ver á su Soberano, pidiendo al cielo derramase sus bendiciones sobre la Real Persona, y felicitando á S. M. por la heroica resolución que ha tomado por el bien de sus vasallos; de forma que este primer día del viage ha ofrecido el espectáculo mas tierno é interesante y los testimonios mas decisivos del amor y profundo respeto que profesa al Monarca la lealtad española.

El día 23, después de haber oído misa S. M., se dignó recibir á besar su Real mano al clero secular y regular y al corregidor y ayuntamiento de Ocaña. Disfrutaron también de igual honra las autoridades superiores de la provincia y otras personas distinguidas reunidas en dicha villa, á la que concurrió multitud de gentes de los pueblos inmediatos, que llenaban las calles por donde pasó S. M. á la iglesia, y no abandonaron las inmediaciones del Real alojamiento hasta que á la una de la tarde tomó S. M. el coche para continuar su viage: habiendo dejado señales de su augusta beneficencia de que han participado también los presos de la cárcel. La distancia entre Ocaña y Quintanar se halló toda cubierta de fuertes destacamentos de infantería y caballería de voluntarios Realistas, los cuales se replegaban detrás del coche de S. M. y formaban una numerosa escolta. A la entrada de Quintanar estaba formado el brillante batallón de los voluntarios Realistas de aquel pueblo y una partida de granaderos de á caballo de la Guardia Real, y por ser ya de noche estaban iluminadas espontáneamente por los vecinos las casas de la carrera hasta la posada de la diligencia correo, que es la que S. M. ha tenido á bien señalar en los puntos de descanso hasta Tarragona para su alojamiento y el de la comitiva. Es imposible describir el entusiasmo con que los fieles habitantes de todo aquel país se esfuerzan en significar al Rey N. S. la satisfacción que experimentan al ver la Real Persona de su Soberano: saliendo á mas de media legua á recibirle para gozar anticipadamente aquel placer y aclamarle con las expresiones de la mas pura lealtad.

S. M. continua sin novedad en su importante salud; y lo mismo la Reyna N. S. y los Serms. Sres. Infantes en el Real sitio de S. Lorenzo.

— *Reales loterías.* = En la estraccion de la Real Loteria primitiva, celebrada en la tarde de hoy, salieron sorteados los numeros siguientes:

24=9=17=8=55

*Continua la Instruccion aprobada por S. M.*

4.º Estos han de conducir de su cuenta los cajones ó bultos marcados y sellados, y con las certificaciones mencionadas los han de entregar en el Real Conservatorio de Artes de Madrid antes del dia 8 de Mayo de 1828.

5.º Los artefactos y objetos que se presentaren despues de dicho dia seràn admitidos á la esposicion publica, pero no tendrán obcion á los premios.

6.º Tampoco tendrán obcion á los premios los extranjeros residentes de España, si no estuviesen casados con española, ó tuviesen fábrica ú obrador establecido desde dos años cumplidos antes de la época de la esposicion publica, ó si no hubiesen enseñado su arte ú oficio á seis españoles á lo menos.

7.º El Subdelegado, Corregidor, Alcalde mayor ú ordinario que diese certificaciones para el objeto especificado en los artículos 3.º y 4.º, remitirá copia de ellas al Intendente de la Provincia inmediatamente que las haya firmado, manifestando si el género ó articulo es de mucho ó poco despacho en la Provincia ó fuera de ella.

8.º Luego que los intendentes reciban las copias de las referidas certificaciones, las remitirán al Director del Real Conservatorio de Artes: tambien le remitirán las que dieren por si mismos en la capital de la Provincia, y en ambos casos añadirán á las circunstancias espresadas en el articulo 7.º las observaciones que juzguen convenientes. ( *Se continuará.* )

**CONSULADO.**

Por disposicion del Real Tribunal del Consulado de comercio de esta plaza debe celebrarse á su presencia al medio dia del Martes 2 del proximo Octubre, junta de acreedores al finado D. Antonio Arana, para que se instruyan del estado rectificado, que ha formado y producido el sindico, como del espuento que acompañò; y en su inteligencia se acuerde lo conveniente. Lo que se hace notorio para la debida concurrencia de los interesados por sí ó por medio de sus legitimos representantes. Cadiz 28 de Setiembre de 1827.

En virtud de providencia del Sr. Juez Civil Togado de esta plaza se saca á pública subasta por término de 30 dias, á contar desde hoy, una casa situada en esta ciudad calle del Beaterio, num. 137, de tres cuerpos de altura y fabrica mediana, apreciada por los alarifes del publico en la cantidad de 323.777 1/3 rvn. Quien quisiere hacer postura podrá verificar-

A  
lo por la escribania publica de D. Juan Manuel Martinez, en la inteligencia que el remate se ha de verificar el dia 29 de Octubre proximo á la hora de las doce en el despacho de dicho Sr. Juez Civil. Cadiz 28 de Setiembre de 1827. = Ramon Maria Pardillo, escribano de S. M.

La casa calle de S. Isidro de esta ciudad, señalada con el num. 146, de dos cuerpos de altura y fábrica mediana, apreciada por los alarifes del publico en la cantidad de 166.221 rvn. se saca á subasta por termino de 30 dias á contar desde hoy, en virtud de providencia del Sr. Juez Civil Togado de esta plaza. Quien quisiere hacer postura podrá verificarlo por la escribania publica de D. Juan Manuel Martinez, en la inteligencia que el remate se ha de celebrar á la hora de las 12½ del dia 29 de Octubre proximo en el despacho de dicho Sr. Juez Civil. Cadiz 28 de Setiembre de 1827. = Ramon Maria Pardillo, escribano de S. M.

#### AVISOS.

Quien se hubiere encontrado una caja de oro ovalada, chata, de cuatro esquinas ochavadas, de seis dedos de largo y tres de ancho, que se perdió el 29 del pasado de 1½ á 2½ de la tarde, desde las cuatro esquinas de la calle de S. José y de la Zanja á la Neveria de la calle de Linares, y desde aquí á la confiteria de la de la Amargura, se suplica la entreguen á D. Alejandro Sibelo, plateria de la calle Ancha, el que dará 8 pfs. de gratificacion.

Quien se hubiere encontrado un collar de corales abillantados con un broche de oro labrado, que se perdió en la mañana de ayer 30, desde las esquinas de la calle de la Carne hasta frente de las Descalzas, acudirá al callejón del Tinte, num. 190, donde darán su correspondiente hallazgo.

PLAZA DEL BALON. = En justo obsequio del aniversario de la feliz restitucion del Rey N. S. á la plenitud de sus derechos soberanos. = Se verificará hoy un capeo de cuatro becerros herales, siendo dos de D. Rodrigo Cantero, de Medina Sidonia, con divisa encarnada; uno de D. Manuel Macias, del Puerto de Sta. Maria, con amarilla, y el restante de D. José Delgado, de Jerez, con celeste. = Serán lidiados por los aficionados que gusten hacerlo, y dos becerros serán picados y sorteados por Juan Morales (a) Boqueta y Juan Miranda (a) el Feo. = Concluyendo la funcion con varios juegos artificiales y una CRUZ DE MALTA. = Precios: Delanteros y vallas 6 rs. Comunes de balcon 4. Tendidos 3. = A las 4½.

TEATRO PRINCIPAL. = En celebridad de la feliz restitucion del Rey N. S. en la plenitud de sus derechos soberanos. = Iluminacion. = Tebaldo é Isolina (ópera heroica en dos actos, música de del caballero Morlacchi, exornada segun previene su argumento.) = A las 7½.

---

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.